



## 第50回千葉県青少年補導(委)員大会

令和元年9月28日(土)  
けやきプラザ(ふれあいホール)

今年の千葉県青少年補導(委)員大会は、我孫子市で行われました。我孫子市からは、20年以上青少年の非行防止活動に従事した我孫子中区の柴沼ひろ子さんと、布佐中区の渡辺保一さんが、「永年従事表彰」を受賞しました。

大会では、我孫子市の事例発表もあり「少年指導員の活動」等に参加した各市の補導員に紹介しました。

記念講演では、長年警察官として、子どもたちに関わってきた星幸広先生に「青少年育成や安全なまちづくり」についてお話を聞きました。

地域とのつながりが重要な時代になったと改めて思いました。



第50回千葉県青少年補導(委)員大会



## 少年指導員のつぶやき



今年度から、パトロールに参加しています。我孫子駅周辺は、夕方でも人通りが多く街灯もたくさんあり、明るい雰囲気を感じることができます。しかし、細い一本道に入ると、人通りも少なくなり、街灯の明かりも届かない場所もあります。

パトロールでは、暗くなった時に小学生や中学生が、一人で歩いても不安にならないか、という目線を大事にしています。また、地域や保護者の方々と協力し、危険が潜んでいるような場所を重点的に歩き、情報を共有しています。

パトロール中に、いろいろな方から挨拶や声を掛けて頂き、地域の方に自分たちの活動が見守られているなど感じます。誰もが、安全・安心に我孫子の街を歩けるように、これからも地域の方と協力してパトロールを行いたいと思います。

我孫子第四小学校 増田敬太

夏休みを目の前に控えた、ある日のパトロールでの出来事。

その日はとても蒸し暑く、外に出るのも億劫な陽気でした。いつものように、地域の方々と一緒に布佐駅の構内を抜けて、我孫子東高校の方面に向かう途中、坊主頭でこんがりとした高校球児たちが、さわやかに挨拶をしてくれました。おそらく大会の帰りだったのでしょう。

少し疲れた表情ではありましたが、私たち少年指導員と目が合うと、元気に挨拶を交わす姿に、布佐の町ならではの“つながり”を感じました。

ここ2年近く地域の少年指導員としてパトロールに携わっていますが、布佐の町の子どもたちの安全を見守りながら、こうした“つながり”も地域と協働して守っていききたいと改めて思いました。

布佐中学校 齊藤英貴



## スマートフォンやゲーム機にフィルタリングを活用しましょう！

最近ではパソコンやスマホだけでなく、インターネットに接続できる機器が増えていきます。ゲーム機や音楽プレーヤーなどは、設定をしなくてもネット利用が可能です。

インターネットは有益である反面、教育上不適切なサイトや、トラブルの危険のある掲示板や出会い系サイト、加えて、学校裏サイト・裏掲示板といった、いじめの原因となるサイトなど、危険が多数存在します。

また、ゲーム機の攻略サイトや一見優良サイトに見せかけた悪質なサイトも増えていきます。意図せずに有害サイトにアクセスしてしまうケースも頻発しています。

このように、ネットに潜む危険から、子どもたちを守るためにフィルタリングをおすすめします。有害サイトなどへのアクセスを制限するのがフィルタリングです。

### フィルタリングの具体的な方法

iPhone や android のスマホには、標準機能として、フィルタリングを設定することができます。まずは、この機能を活用します。

#### ①キャリアのフィルタリング・サービス

NTT ドコモや au、ソフトバンクといった大手携帯キャリアだけでなく、格安スマホ各社も顧客サービスとしてフィルタリング・アプリが提供されています。ショップに相談してみてください。

#### ②フィルタリング・アプリ

フィルタリング機能を備えた専用のアプリが提供されています。iPhone、android それぞれ利用することができるので、大手携帯



子どもとの  
信頼関係が  
最も重要

キャリアのユーザーでない場合や、より多機能なペアレンタル・コントロール（子どもが閲覧するサイトや利用するアプリの制限、利用時間の制限、位置情報の確認など）を手に入れたい場合は有効です。  
※主なものを文末参考資料に示します。

#### ③ゲーム機のフィルタリング

ニンテンドーゲーム機などは、設定画面から「i-フィルタ」を設定することができます。警察も未成年者のスマホ、ゲーム機のフィルタリングを強く推奨しており、リスクの回避の手法として、一般的なものとなっています。

前述したようにフィルタリングには、方法や特徴がいろいろあるので、スマホショップなどで相談することが大切です。

また、フィルタリングは、あくまでも方法論の一つであり、これだけで子どもを完全に守れるというわけではありません。重要なのは親子で信頼関係をもち、この機能を有効に活用することだと思います。

#### 参考資料

NortonBlog 「中高生のお子さんを守るフィルタリング、iPhone、Android の導入マニュアル」

(<https://japan.norton.com/iphone-filtering-9886>)

i-フィルタ (<https://www.daj.jp/cs/>)

Google ファミリーリンク

(<https://families.google.com/intl/ja/familylink/>)



編集後記:インターネットでの犯罪やトラブルから子ども達を守るために、フィルタリングについてまとめてみました。安全安心な利用のために、メリット・デメリットの両面について、お子さんと一緒に考えてみましょう。もし悩んだ時には、1人で抱え込まないこと。保護者・学校・公的機関などに相談する方法もあることを、ぜひお子さんに伝えてください。

孤独な世界で悩まぬように、皆で見守っていきましょう。

我孫子中区 小池広美